
1. 都島区区政会議は、現在、区役所や委員との間で活発な意見交換がなされていると思いますか？
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（単位：人）

（単位：人）

2. 区政会議のより活発な意見交換に向けて、現在どのような課題があると思いますか？（複数回答可）

ア 会議前に、十分資料を読み込む時間がない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

イ 資料が多すぎる、または分かりにくい。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

ウ 意見を述べるために前提となる区の現状や行政のしくみ等についての知識が不足している。・・・・・・・・・・・

エ 会議中に発言できる機会や時間が少ない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

オ 特定の人だけが発言している。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

カ 意見交換を行いやすい配席になっていない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

キ 区役所側の説明が長く、意見交換をする時間が短い。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

ク 区政会議の開催回数が少ない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

ケ 意見を述べても、区役所側から明確な回答が期待できない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

コ 意見を述べても、それがどう取り扱われているかが分かりにくく、区政に参画しているという実感が持てない。・・

サ 実質的な議論が部会で行われており、本会議ではその報告が中心となるため、

他の部会の議題について意見を述べづらい。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

シ その他。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

ス 特に課題はない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

参考資料２

思う やや思う
あまり
思わない

思わない 無回答
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都島区区政会議に関するアンケート結果（全体会議）



4. 区政会議において、意見や要望、評価について、適切にフィードバッ
クが行われていると思いますか？

（単位：人）

• Zoom等を活用して、話の出来る環境を作る。

• 説明を簡素化し、委員同士の議論を増やす。

• 資料を10日前くらいに送付。

• 事前に意見票や質問票を提出。

• 会議で出された意見を反映した取組を、印をつけて明示。

ほか

• 明瞭に説明がされている。

• 意見集約し、行政コメントとして広報誌に掲載していることは嬉しく思う。

• 適切にフィードバックはされているが、なかなか時間もなく目を通すことが
出来ない。

• 事業者が変わったことなど、後から知ることが多い。

• 実態は何も動いていない事が多い。

ほか

• 各部会の会議内容が、見えない箇所が多くあるため、指名を受けてか
ら意見を出すのはいかがか。限られた時間を十分に利用したい。

• 自転車のマナーが悪すぎるので、特に若い世代（高校生～成人）に、
学ぶ機会を増やして欲しい。

• 情報発信という言葉が毎回発言されるが、年配の方は広報誌、掲示
板、回覧板での情報入手、また読物として楽しみにされている。紙媒
体での情報発信も大切にしてもらいたい。

ほか

3. 上記のような課題について改善を図っていくためには、どのような取組
や工夫が必要であると思いますか？

5. 4について、なぜそのように思いましたか？

6. その他ご意見等ございましたら、ご自由にご記入ください。

思う やや思う
あまり
思わない

思わない 無回答

1 10 2 ０ 5
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参考資料２

都島区区政会議に関するアンケート結果（全体会議）



（単位：人）

1. 都島区区政会議教育・子育て部会は、現在、区役所や委員との間で活発な意見交換がなされていると思いますか？

2. 教育・子育て部会のより活発な意見交換に向けて、現在どのような課題があると思いますか？（複数回答可）

（単位：人）

思う やや思う
あまり
思わない

思わない 無回答

3 0 0 ０ 3
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0ア 会議前に、十分資料を読み込む時間がない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

イ 資料が多すぎる、または分かりにくい。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

ウ 意見を述べるために前提となる区の現状や行政のしくみ等についての知識が不足している。・・・・・・・・・・・・・

エ 会議中に発言できる機会や時間が少ない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

オ 特定の人だけが発言している。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

カ 意見交換を行いやすい配席になっていない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

キ 区役所側の説明が長く、意見交換をする時間が短い。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

ク 区政会議の開催回数が少ない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

ケ 意見を述べても、区役所側から明確な回答が期待できない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

コ 意見を述べても、それがどう取り扱われているかが分かりにくく、区政に参画しているという実感が持てない。・・

サ 実質的な議論が部会で行われており、本会議ではその報告が中心となるため、

他の部会の議題について意見を述べづらい。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

シ その他。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

ス 特に課題はない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

3

参考資料２

都島区区政会議に関するアンケート結果（教育・子育て部会）



• テーマ別に現場を見学する機会を設ける。

（例 子ども食堂の見学等）

• 常に全員が集まらなくても、月1回ぐらい、サロン的な場を作る。

• Zoom等を活用して、話の出来る環境を作る。

• 資料を読んでも、理解しにくい所がある。

4. 教育・子育て部会において、意見や要望、評価について、適切に
フィードバックが行われていると思いますか？

（単位：人）

3. 上記のような課題について改善を図っていくためには、どのような取組
や工夫が必要であると思いますか？

思う やや思う
あまり
思わない

思わない 無回答

1 3 0 ０ 2

• ホームページにおいても、資料や会議録、意見への対応状況などが掲
載されているので、適切にフィードバックはされているが、なかなか時間も
なく目を通すことが出来ないことが多い。

• 他の委員さんの意見も振り返れるので良い。

• 毎回「意見への対応状況」を頂いているので。

• 放課後の民間による授業支援など、業者が変わったことなど、後から知
ることが多い。

• 現場の見学、担当者の話を聞く機会を設けて欲しい。

• 子どもの問題の実体を知る機会が少ないため、例えば、ソーシャルワー
カーと話をする場があれば、色々な意見が出しあえるのではないかと思
う。

5. 4について、なぜそのように思いましたか？

6. その他ご意見等ございましたら、ご自由にご記入ください。

4

参考資料２

都島区区政会議に関するアンケート結果（教育・子育て部会）



（単位：人）

1. 都島区区政会議安心・つながり・地域福祉部会は、現在、区役所や委員との間で活発な意見交換がなされていると思いますか？

2. 安心・つながり・地域福祉部会のより活発な意見交換に向けて、現在どのような課題があると思いますか？（複数回答可）

思う やや思う
あまり
思わない

思わない 無回答

3 2 1 ０ -

0

0

1

0

1

3

1

0

0

0

2

0

1ア 会議前に、十分資料を読み込む時間がない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

イ 資料が多すぎる、または分かりにくい。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

ウ 意見を述べるために前提となる区の現状や行政のしくみ等についての知識が不足している。・・・・・・・・・・・・・

エ 会議中に発言できる機会や時間が少ない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

オ 特定の人だけが発言している。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

カ 意見交換を行いやすい配席になっていない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

キ 区役所側の説明が長く、意見交換をする時間が短い。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

ク 区政会議の開催回数が少ない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

ケ 意見を述べても、区役所側から明確な回答が期待できない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

コ 意見を述べても、それがどう取り扱われているかが分かりにくく、区政に参画しているという実感が持てない。・・

サ 実質的な議論が部会で行われており、本会議ではその報告が中心となるため、

他の部会の議題について意見を述べづらい。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

シ その他。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

ス 特に課題はない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

（単位：人）
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参考資料２

都島区区政会議に関するアンケート結果（安心・つながり・地域福祉部会）



• コロナでなければ、机を置かずに、イスだけにし、近くで話をする。

• 会議資料は事前にあると、ゆっくり読めて、わからない事は調べたり、
質問しやすい。

• 区政委員同士の議論。

• 委員の人数が少なく発言も少ない。

（単位：人）

思う やや思う
あまり
思わない

思わない 無回答

1 3 2 0 -

• 会議の内容が一般の方に周知されていない。

• 「会議における意見への対応状況」で3件しか載っていなかった。部会
で有効的な意見が出なかったのかもしれないが、少しショックだった。

• 問題点の指摘に終始する事が多い。

• 色々な方のお話を聞けるため、人生での勉強になる。

5. 4について、なぜそのように思いましたか？

6. その他ご意見等ございましたら、ご自由にご記入ください。4. 安心・つながり・地域福祉部会において、意見や要望、評価について、
適切にフィードバックが行われていると思いますか？

3. 上記のような課題について改善を図っていくためには、どのような取組
や工夫が必要であると思いますか？
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参考資料２

都島区区政会議に関するアンケート結果（安心・つながり・地域福祉部会）



（単位：人）

1. 都島区区政会議まちづくり・魅力部会は、現在、区役所や委員との間で活発な意見交換がなされていると思いますか？

2. まちづくり・魅力部会のより活発な意見交換に向けて、現在どのような課題があると思いますか？（複数回答可）

思う やや思う
あまり
思わない

思わない 無回答

2 1 0 ０ 3

0

0

0

1

0

1

0

0

0

0

0

0

0ア 会議前に、十分資料を読み込む時間がない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

イ 資料が多すぎる、または分かりにくい。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

ウ 意見を述べるために前提となる区の現状や行政のしくみ等についての知識が不足している。・・・・・・・・・・・・・

エ 会議中に発言できる機会や時間が少ない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

オ 特定の人だけが発言している。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

カ 意見交換を行いやすい配席になっていない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

キ 区役所側の説明が長く、意見交換をする時間が短い。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

ク 区政会議の開催回数が少ない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

ケ 意見を述べても、区役所側から明確な回答が期待できない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

コ 意見を述べても、それがどう取り扱われているかが分かりにくく、区政に参画しているという実感が持てない。

サ 実質的な議論が部会で行われており、本会議ではその報告が中心となるため、

他の部会の議題について意見を述べづらい。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

シ その他。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

ス 特に課題はない。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

（単位：人）
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参考資料２

都島区区政会議に関するアンケート結果（まちづくり・魅力部会）



• 特に課題はない。資料も1週間前に配布して事前に読込みする時
間もある。

• フリーディスカッションも良いが、自分と相違する意見が生じた場合、
収拾が難しくなることがあるだろう。

• 区政会議で出された意見を反映した取組を、印をつけて明示。

• 事前に意見票や質問票を提出。

（単位：人）

思う やや思う
あまり
思わない

思わない 無回答

2 1 0 0 3

• その時々の議題に応じて委員がそれぞれに意見を述べ、それがホーム
ページや資料にストレートに掲載されているから。

• 広報誌やホームページ上で各委員の発言を掲載して委員の考えを区
民の方へ知らしめているから。

• 意見や要望がどのように役所内で検討されたか、明らかにされていない。

• 委員を引き受けてから、歩くときに周りを注視するようになった。問題意
識を持つようになり良かったと思う。

5. 4について、なぜそのように思いましたか？

6. その他ご意見等ございましたら、ご自由にご記入ください。4. まちづくり・魅力部会において、意見や要望、評価について、適切に
フィードバックが行われていると思いますか？

3. 上記のような課題について改善を図っていくためには、どのような取組
や工夫が必要であると思いますか？

8

参考資料２

都島区区政会議に関するアンケート結果（まちづくり・魅力部会）


